

訪問事業所 ワイ・エフ物流株式会社

の巻

夏の樂しかった想い出をいっぱい抱えて、厳しい残暑にも負けず、真っ黒に日焼けした顔で元気に子どもたちが登校し始めたばかりの九月六日、山田インター・エシジ近くに所在する事業所訪問の第三五回目としてお邪魔したのは、八街市の千葉東金道路ワイ・エフ物流株式会社でした。



▲渡部社長(右)と山野部長

まるで市場のように活気にあふれた光景(配達する品物の仕分け作業

中だそう)に驚きながら、構内を縦断し事務所を訪ねると、今回の取材に応じてくださった渡部社長と、健

康管理事業等推進委員として組合運営にご尽力いただいている山野部長が私たちを迎えてくださいました。渡部社長は、親会社であるユアサ・フナショクから六月に異動してこられたそうです。「物流に関しては素人なので、これから日々勉強」と謙遜されました。だが、別の分野を歩まれて得た経験は、新しいアイデアとして物流に導入され、既存のシステムとの効果的な融合を図り、この不況下で勝者になる大きなポイントとして生かされるのは間違いないことが、これからお聞きする話の随所に現れていました。

「何事も自覚をもち、前向きに取り組むことが大切」ははじめに、渡部社長は自らの健康について語られました。

努力が続くかぎり、近い将来に達成可能なことだと私たちは実感しました。ユアサ・フナショクグループは、約二、〇〇〇以上の企業を擁し、個店の配送にいたつては五、〇〇〇に迫る規模とおられます。『安全・確実・迅速』をキーワードに、個々の目標(課題)コストシステムを確立し、トータル物流を目指しておられるとのことです。

十二年五月に設立されました。同社は、今や総合食品商社として経営がなされているユアサ・フナショク株式会社の物流部門として誕生し、親会社の経営の多角化を支える重責を担つておられます。

ユアサ・フナショクグループは、約二、〇〇〇以上の企業を擁し、個店の配送にいたつては五、〇〇〇に迫る規模となつておられます。『安全・確実・迅速』をキーワードに、個々の目標(課題)コストシステムを確立し、トータル物流を目指しておられるとのことです。

渡部社長は、「親に物申し、親孝行の子ども」となるよう同社を育みたいと、将来のビジョンを語られました。これは、経営者と社員の方々と、自分の立場をまつとうする



▲社屋前

の子ども」となるよう同社を育みたいと、将来のビジョンを語られました。これは、経営者と社員の方々と、自分の立場をまつとうする

皆さん、お忙しいなか、本当にあり大病はしたことがなかったそうですが、数年前、入院にはいたらなかつたものの体調を崩されてから、あらためて健康を意識し、定期的に人間ドックを受けられ、また毎夜奥様とウォーキングを励行されていらっしゃるとのことでした。「歩くことを始めたおかげで妻とのコミュニケーションも以前より密になつた」と、ウォーキングによる効果も実感されていらっしゃるようでした。

引き続き話題は、従業員の管理・教育に移行しました。氏はご自身の健康管理でも同様なのですが、自分がその気になつて自分を管理しなければ、何事も成就しないのだと「自己管理」を強調されました。

ここで山野部長が、健康に関しても仕事に関しても、人から押しつけられて行動するより本人が自覚をもつて工夫を凝らし、前向きに取り組むことが大切であり、「やらされている」のではなく「やつている」に意識を変えただけで、つらさが喜びに変わり生産性につながるのだと、補足されました。

「管理者は、社員の意識を変えるための軌道修正をしてあげるだけ。あと事故は個人の自由に任せるとも付け加えられました。

組合設立の意義を理解され、人材を重視される氏の社員のための組合であつてほしいとの気遣いからの発言と私たちは受けとめました。さらに、健全な組合運営がなされるよう、制度改革が早期に実現されることを切望されたことに、私たちは心強さを感じました。

こうして、あつという間に時も過ぎ、今日の取材を終えました。渡部社長は、全幅の信頼を寄せる山野部長に

「小さな事務所で大きな仕事をやろ

う」と口癖のようにおっしゃつておられ

るそうですが、「大きな志があるところには、きっと大きな成果が現れる」と、私たちは確信して帰路につきました。

過去に交通事故で入院されて以来大病はしたことがなかったそうですが、数年前、入院にはいたらなかつたものの体調を崩されてから、あらためて健康を意識し、定期的に人間ドックを受けられ、また毎夜奥様とウォーキングを励行されていらっしゃるとのことでした。「歩くことを始めたおかげで妻とのコミュニケーションも以前より密になつた」と、ウォーキングによる効果も実感されていらっしゃるようでした。

引き続き話題は、従業員の管理・教育に移行しました。氏はご自身の健康管理でも同様なのですが、自分がその気になつて自分を管理しなければ、何事も成就しないのだと「自己管理」を強調されました。

ここで山野部長が、健康に関しても仕事に関しても、人から押しつけられて行動するより本人が自覚をもつて工夫を凝らし、前向きに取り組むことが大切であり、「やらされている」のではなく「やつている」に意識を変えただけで、つらさが喜びに変わり生産性につながるのだと、補足されました。

「管理者は、社員の意識を変えるための軌道修正をしてあげるだけ。あと事故は個人の自由に任せるとも付け加えられました。

組合設立の意義を理解され、人材を重視される氏の社員のための組合であつてほしいとの気遣いからの発言と私たちは受けとめました。さらに、健全な組合運営がなされるよう、制度改革が早期に実現されることを切望されたことに、私たちは心強さを感じました。

引き続き話題は、社員ならびに業務内容に移行しました。

「安全・確実・迅速」をキーワードに「コストシステムを確立

大人たちのちよととしたおごりからまでの判断ミスで、将来ある子どもたちまで犠牲になりました。「大人は子どもたちのよき先達でなければならぬ」とあらためて考えさせられた事故でした。社会の宝物である子どもたちを大切にしたいものです。

亡くなられた方々のご冥福を、心よりお祈りいたします。

引き続き話題は、社員ならびに業務内容に移行しました。

ワイヤー・エフ物流株式会社は、昭和五